

Ai愛勞連

愛知県労働組合総連合
名古屋市熱田区沢下町 9-7
労働会館東館 3F
TEL 052-871-5433
FAX 052-871-5618
URL <http://www.airoren.gr.jp>
発行人 吉良 多喜夫
第211号 2011年2月10日

春闘労働者決起集会

■とき 3月17日(木)18:30から
■ところ 栄広場(中区・三越北側)

3・25労働者決起集会

■とき 3月25日(金)18:30から
■ところ 西柳公園(名古屋駅・笹島)

国民の要求を無視した 「経団連経労委」報告

大企業 財界・経営者の 身勝手許さない

日本経団連は1月17日、2011年版「経営労働政策委員会報告」を発表しました。この報告は財界の中心部である経団連が春闘の前に発表している「労使交渉に臨む際の基本姿勢と考え方」ですが、その内容は国民生活や労働者の要求を無視した「賃上げ拒絶」の姿勢をしめしており、大企業本位の身勝手な中身になっています。

過去10年間、労働者の年収が下がる一方で大企業が244兆円もの内部留保をため込んでいる異常な状況が景気悪化の原因のひとつとなっています。

しかし、「経労委報告」では日本の賃金水準は競合する他国とくらべて「圧倒的に高い」との見方をしています。

そうした中で、内部留保の活用を求める労働者の要求について「生産設備、在庫などの資産として保有していること、将来の設備投資・研究開発投資に必要なこと」を理由に取り崩しを拒否するばかりか、「M

わずかばかりの賃上げも
内部留保の取り崩しも拒否



提訴のため裁判所に入る「日航の
不当解雇撤回を求める」原告団

2010年12月31日、会社更生手続き中の日本航空(JAL)が機長、客室乗務員など165人に「整理解雇」を強行。1月19日には対象となった機長ら146人が解雇撤回を求め裁判提訴した。日本航空は希望退職者を募集し、会社の設定した目標数に達したにも関わらず、休職者を「0人」とカウントし、「人員削減目標に達しなかった」と、一定年齢以上のベテラン乗務員や病歴のあるものを対象に解雇を実施した。この問題では、「整理解雇4要件」を満たさない「国家による不当解雇」であると組織や団体の枠を超えた支援の輪が広がっている。2010年12月27日には全労連、全労協などの労働組合をはじめ、市民団体、弁護士を中心に国民支援共闘会議が結成された。

大企業はため込みはき出せ
雇用と下請守れの運動を

JMIU愛知地方本部
執行委員長 平田英友さん

職場ではいま、残業なし、一時帰休で毎月の収入が大幅に減って、「貯上げは無理だろう」とか「このままでは会社が倒産するのでは」「退職勧奨されるのは」との不安をかかえ、要求提出をあきらめている職場もあります。しかし、今の生活と職場の実情を仲間（組合員だけではなく）と話し合い、その中でそれぞれが思っている気持ちを知り、我慢やあきらめでは何も解決せず、会社も労働者のことに思いが向かないこと、要求をぶつけて初めて会社からも今の実情が示されていっしょに考えることができるなど、5年、10年先を見据えた討論が始まっています。

このようにして要求を力に、「大企業はため込み利益をはき出して雇用と下請中小企業を守れ」の運動を前進させ、具体的なとりくみとして、2月11日「トヨタ総行動」、2月27日「金属労働者東海のつどい」、3月17日のリーストライキを成功させます。



A black and white photograph of a white van parked on a city street at night. The van has a large advertisement on its side featuring a woman's face and the text "スルーパー ハウスクリーニング" and "大企業は雇用責任は任せたぞ". The background shows a modern building with glass windows and some hanging decorations.

ミッドランド前の宣伝行動

大企業の社会的責任 イニシアチブ発揮を求める

大企業の社会的責任 イニシアチブ発揮を求める

「雇用への影響が懸念される」といふことに加え、産業別最賃の廃止も言っています。労働者派遣法改正案についても見直しを求め、アジア太平洋地域の経済統合推進に向け、TPP参加を後押ししています。

そうした上で、労働組合

こうした財界・大企業の身勝手な発言や態度を許さず、経済の活性化と労働者の生活に社会的責任を果たさせる運動を大きく展開しましよう。

リーマン・ショック後も
コカ一補助金など)でV字回復を果たしたトヨタですが、国内でのいっそのが率化をすすめ、海外生産に転換しようとしています。今こそ大企業が雇用・就職難・賃金破壊打開に向かって、イニシアチブを發揮することを求めます。

3日は節分。4日は立春。日差しも暖かくなり水仙、梅や沈丁花のかおり、心躍る春はもうすぐそこです。▼トリプル選挙が終り、結果はみんなの心にどのように映りましたか。新しい市長、知事をしっかりと監視していくことが、重要です。▼自然の営みの驚異に翻弄された冬でした。大雪、鳥インフルエンザ、新燃岳の爆発と火山灰。雪降る事故で毎年死者が出ていること、今冬はもう95人の方が犠牲になられた。▼年末の大雪では福島・鳥取での車の渋滞。1月には福井の国道渋滞とJRの特急列車の立ち往生。しかし、従業員のがんばりや近所の方たちの炊き出しなど支援が沢山あつたと報道。まだまだ助け合いは生きています。▼政治的な面からは、予算削減・人員削減等の影響が大きいと思いまして。『閉鎖性の養鶏舎』で科学でも降雪や火山の噴火をコントロールすることができない』以上、事後対策が大切。鳥インフルエンザや新燃岳の噴火など、今後いつまで続くかわかりません。住民の生活支援が重要と考えます。▼米軍への思いやり予算より、日本国民への思いやり予算を増やすべきです。国内どこに住んでいても、憲法に保障された生活が送れることを望み、「怒り」を言葉や行動にあらわしていきたいです。(安)



静岡の生計費結果について話す中澤秀一さん

愛労連は1月31日、最賃・賃金問題学習会を開催し、中澤秀一さん（静岡県労働研究所主任研究員）を講師に招き、「最低生計費と日本全国の比較」について講演を行いました。中澤さんは静岡県評の最低生計費調査にとりくんでおり、愛知との結果を比較しながら話しました。

静岡の結果では若年単身者で月額23万5千円で、中澤さんは「最低生計費と日本全国の比較」について実証された」と話し、生計費結果を「賃上げの根拠として活用して欲しい」と話しました。また、静岡では50代夫婦と未婚子2人世帯（大学生と高校生）の場合も試算しており、年額で795万円た。結果から見えてきたのは教育費がかかることであります。今回は公立大学進学を想定しており、私立大学の場合、百万円程度がプラスされることがあります。

愛労連は愛知の生計費結果を「賃上げの根拠として活用して欲しい」と話しました。静岡では50代夫婦と未婚子2人世帯（大学生と高校生）の場合も試算しており、年額で795万円た。結果から見えてきたのは教育費がかかることであります。今回は公立大学進学を想定しており、私立大学の場合、百万円程度がプラスされることがあります。

愛労連青年協では今年も役員金貰で最賃生活体験にとりくむことを決めました。私は今年度から幹事になりました。初めて体験するこ



青年協幹事 原彩子さん

実際に最低賃金額で生活していくのは相当大変

最低賃金がいくらっていふ話をよく聞くんですが、実際に最賃額で生活しているのかというと相当大変だと思います。その大きさを実感して現実を感じるために最賃体験をやってみようと思いまして。とりあえず、今の私の生活と最賃生活との違いを実感したいと思います。

農文協〔編〕
農文協ブックレット
定価800円+税

TPP反対の大義
TPP反対の大義

政府・経団連がTPP参加をせまる理由

政府が打ち出した「TPP（環太平洋連携協定）参加」が大きな問題になっている。この問題をどう考えるかは労働組合としても重要である。農業にとどまらず、日本社会の根底をゆるがす内容を含んでいる。すべての関税を取り払うことが前提のTPP。コメも例外ではない。外国から安

最賃・賃金問題学習会

最賃引き上げが地域経済活性化・景気回復をもたらす

愛労連は1月31日、最賃・賃金問題学習会を開催し、中澤秀一さん（静岡県労働研究所主任研究員）を講師に招き、「最低生計費と日本全国の比較」について講演を行いました。中澤さんは静岡県評の最低生計費調査にとりくんでおり、愛知との結果を比較しながら話しました。

静岡に先んじて首都圏で試算した結果も年額約900万円となつており、高すぎる教育費の実態が明らかになりました。

内部留保活用で賃上げ非正規の正規化が可能

郵政労東海地方本部の支部は08年11月11日、組合事務室を与えないのは不当労働行為として愛知県労働委員会に救済申請を行い、2年にわたる粘り強いたたかいよう、勝利的和解をかちとりました。

郵政グループ内には運合のJP労組という圧倒的な多数派組合があり、複数の組合が併存するとときに少数派組合の郵産労

度が問われていました。郵政労は、1998年に関東地方の5支部が不当労働行為として、当時の郵政公社を中労委へ提訴。ILLOへの要請など、粘り強くたたかい、たたかう仲間たち NO.73

少数派組合への組合間差別を認めないたかい実る

郵産労が組合事務室獲得

県労働委員会で和解勝利

郵産労東海地方本部 執行委員長 藤森茂里夫

本質を伝える運動を

月いつまで」とこの体制

が長続きしないことを暗示し、9日には小沢一郎氏の満面の笑みを紹介。

ここに河村人気の本質があります。決して「庶民のためではありません。決して「庶民・農民のためたたかいは」ことからです。

月いつまで」とこの体制

が長続きしないことを暗示し、9日には小沢一郎氏の満面の笑みを紹介。

ここに河村人気の本質があります。決して「庶民・農民のためたたかいは」ことからです。



Topics

1/8

新春学習会は「地域主権改革」で専修大学の白藤博行さん、「貧困の労働現場」で新聞労連の東海林智さんを招いた



1/10

大企業宣伝・刈谷には西三河地域を中心に26人が参加。大企業は地域経済・雇用に社会的責任を果たせと宣言。



1/12

愛労連の旗開きで、「誰でも1万円以上の賃上げ・雇用確保」を求める春闘を力強くたたかおうと鶴松議長から挨拶



2/4

トヨタ総行動実行委員会はトヨタ本社や関連企業へ要請。労働者・下請けの実態を訴え、内部留保の還元を求めた

みんなのとりくみ お寄せください

単産・単組や地域でのとりくみを写真（デジタルでも可）と簡単な文章でお寄せください。しめきりは毎月4日までに愛労連事務局必着。

詳しくは…

TEL 052-871-5433(龍尾)まで
E-mail post@airen.gr.jp

公契約問題
討議資料

1/8

「発注者責任」明確に

「公契約条例」すべての自治体に広げよう

■や自治体の仕事、安ければいいのか

働く人の賃金、生活保護以下

総務省も「改善を」
指定管理者制度で

「サービスの質低下」を懸念

「公契約条例」が全国的に広がっています。国・自治体の公共事業や委託事業が、価格のみを重視した入札で、サービスの質の低下や労働者の「生活保護以下の賃金」が社会問題化しています。

公契約は、契約の一方の当事者が国・自治体など公的機関である契約をいいます。公共工事や業務の委託

に開かれる契約が公契約になります。ところが国・自治

業務委託の場合も同様で

能していません。価格のみ

を基準に落札しているのが

実態です。

自治体の場合、人員が不

足し、十分な評価などを行

うゆとりがないのも事実で

す。さらに、議会筋から

「税金である」とことを口実に「安ければいい」という

圧力

もあります。

これは「指定管理者制

度」「市場化テスト」でも

同様です。この場合でも、

サービスが十分維持できる

か、末端の労働者の賃金・

労働条件が守られているか

を確認する必要がありま

す。

公契約にかかわり、入札のルールが確立していないため、この間、さまざまな問題が発生しました。法務局の窓口業務を担ってきた民事法務協会の業務を競争入札のもので、派遣会社が落札、これまでの職

金・労働条件が事前に把握し、改善を求めたりするもので、場合によっては入札から排除すること可能に

現在でも「これ以下の賃金・労働条件が法令どおりか、あるいはまともな生活ができるものになつてい

るかどうかを事前に把握

し、改善を求めたりするも

ので、場合によっては入札

から除外すること可能に

ます。また「総合評価方

式」を採用している自治体

は「予定価格制度」や低

額での落札を調査する「低

入札価格調査制度」はあり

ます。また「総合評価方

